

MEMORIA CIP – Octubre 2024

Centro de Información Palestina (CIP)

Introducción

Desde hace muchos años, los medios de comunicación en Chile han negado, oscurecido y deshumanizado de forma persistente la historia, la cultura y las condiciones actuales de vida del pueblo palestino. En respuesta, en marzo de 2024 se constituyó el Centro de Información Palestina (CIP) para abogar por la narrativa de este pueblo originario de Medio Oriente. Nuestro objetivo es retratar con precisión su historia, su cultura y las realidades actuales en los Territorios Palestinos, con el fin de asegurar su comprensión por una audiencia global.

Misión

El CIP está conformado por un grupo de profesionales de diversas áreas que reflexionan sobre la globalidad del tema palestino. El Centro funciona como un medio de comunicación y es una organización sin fines de lucro, apolítica y multimedia.

Nuestro objetivo principal es educar e informar al público, de forma veraz, sobre Palestina y las condiciones actuales de vida de su pueblo, utilizando una variedad de plataformas digitales y escritas.

DIRECTORIO:

El directorio de la corporación está compuesto por:



Juan Pablo Diaz Cumsille



Manuel Hasbun Zaror



Miguel Luis Berr Lama



Objetivos

- **Educación y Defensa:** Involucrar y educar al público, cuerpos gubernamentales y miembros del Parlamento chileno sobre temas inherentes al pueblo palestino.
- **Difusión de Información:** Difundir noticias y perspectivas sobre la Palestina histórica y su pueblo a través de diversos canales mediáticos.
- **Creación de Contenido:** Producir contenido atractivo y veraz para redes sociales, involucrando y educando a audiencias nacionales e internacionales.
- **Contribuciones literarias:** Publicar y promover literatura que explique la historia del pueblo palestino y los desafíos que enfrenta en la actualidad.
- **Alcance global:** Organizar actividades públicas históricas y culturales que resalten y expliquen las necesidades del pueblo palestino en el escenario internacional.
- **Alianzas estratégicas:** Forjar asociaciones locales e internacionales con organizaciones similares para solidificar y ampliar el conocimiento de su historia, cultura y desafíos presentes y futuros.
- **Integración Cultural:** Favorecer integración entre los pueblos, mediante el conocimiento recíproco, actividades de desarrollo personal y empatía.

Nuestros Principios

- **Compromiso con el Derecho Internacional:** El CIP tiene la convicción de que la justicia y la paz para Palestina pueden alcanzarse mediante:
 - **Finalizar la Ocupación:** Abogar por el fin de la ocupación israelí y el cese del apartheid.
 - **Apoyo a la soberanía:** Fomentar una solución de dos estados que reconozca a Palestina como nación soberana dentro de las fronteras previas a 1967, con Jerusalén Este como capital.
 - **Derecho de Retorno:** Defender el derecho de retorno para los refugiados palestinos, según lo estipulado en el Derecho Internacional.
 - **Buscar Justicia:** Abogar por justicia y reparaciones para los afectados por el conflicto.



Nuestras actividades

Como agencia de comunicaciones, nos enfocamos en:

- **Actualizaciones Oportunas:** Proporcionamos actualizaciones regulares sobre los desarrollos en los Territorios Palestinos Ocupados, incluyendo Gaza y Cisjordania, a través de nuestro sitio web <https://cip-chile.cl>, redes sociales y boletines informativos.
- **Participación Mediática:** Contribuimos activamente con piezas de opinión, artículos y cartas en medios chilenos e internacionales, y participamos en entrevistas en medios digitales, escritos, radiales y televisivos.
- **Extensión Educativa:** Organizamos y hospedamos conferencias, simposios y presentaciones educativas, tanto virtuales como presenciales.
- **Promoción Cultural:** Celebramos y promovemos la historia y cultura del pueblo palestino a través de eventos públicos y exhibiciones culturales.

Situación Actual

El CIP se encuentra en plena actividad. Contamos con la página web antes mencionada y redes sociales como YouTube, Instagram, LinkedIn, X y TikTok como medios de difusión. Actualmente, nuestro medio principal es Instagram, donde, en 7 meses y de forma completamente orgánica, hemos alcanzado más de 3.700 seguidores.

Para la creación de contenidos y la ejecución de actividades, el CIP cuenta con una directora de contenidos, una periodista y un editor de videos.

En el ámbito financiero, al 21 de octubre de 2024, se han recibido M\$11.968.- en calidad de préstamo por parte de uno de los directores y se han pagado remuneraciones por M\$11.363.-

Estrategias para atraer a nuevas audiencias

Definición de Público Objetivo:

- **Análisis de Audiencia:** Nuestro público objetivo incluye personas que no estén familiarizadas con el tema palestino, pero que tengan interés en informarse, así como aquellas que buscan profundizar sus conocimientos en la materia.
- **Segmentación:** Creación de perfiles de diferentes segmentos de audiencia y personalización del contenido.



Crear Contenido de Valor:

- **Relevante, Útil y Simple:** Ofrecemos contenido de contingencia sobre lo que ocurre en los Territorios Palestinos, siempre de forma veraz, con análisis y citando fuentes relevantes, para resolver dudas o corregir desinformación que circula en redes y medios.
- **Visualmente Atractivo:** Utilizamos imágenes, videos y gráficos atractivos que captan la atención y cumplen con nuestro objetivo informativo.

Publicar con Regularidad:

- **Calendario de Contenidos:** Publicamos diariamente análisis, columnas de opinión y noticias para asegurar un flujo constante de contenido.
- **Horarios:** Publicamos en horarios óptimos tras una investigación de audiencias en redes.

Interacción y Compromiso:

- **Respuesta a Comentarios:** Interactuamos con nuestros seguidores, respondiendo comentarios y mensajes para generar una conexión personalizada.

Colaboraciones y Alianzas:

- **Influencers y Otras Cuentas:** Colaboramos con cuentas que tratan temas relacionados, como Sentir Palestino y Acción por Palestina, y también con grandes medios como AJ+ y figuras relevantes como Hannah Alcalde.

Uso de Hashtags Efectivos:

- **Investigación de Hashtags:** Utilizamos hashtags relevantes y populares para aumentar la visibilidad de nuestras publicaciones.

Publicidad en Redes Sociales:

- **Anuncios Dirigidos y Retargeting:** Usamos publicidad segmentada para llegar a audiencias específicas y realizamos campañas de retargeting.

Contenido Generado por Usuarios (UGC):

- **Fomento de Creación de Contenido:** Animamos a los seguidores a crear y compartir contenido relacionado, aumentando la interacción.



- **Reconocimiento:** Compartimos el contenido generado por usuarios, lo que da visibilidad y motiva a otros a participar.

Análisis y Optimización:

- **Métricas de Seguimiento:** Utilizamos herramientas analíticas para medir el rendimiento de nuestras publicaciones y ajustar estrategias.

Grandes Hitos

- **Charla directora AJ+ Dima Khatib:** El 2 de mayo de 2024, el CIP organizó en la Universidad de Chile un conversatorio con la prestigiosa periodista y directora de contenidos de la cadena de noticias AJ+. Moderado por la profesora Faride Zerán, Dima dio testimonio sobre las duras condiciones a las que son sometidos los periodistas en Gaza para reportear.
- **Alianza con AJ+:** Tras la charla de Khatib, el Centro se ha mantenido en contacto con AJ+, con la cual colabora en la creación de reportajes cortos que son transmitidos en AJ+ en español.
- **Reunión con miembros del Gobierno y Congreso de Chile:** Desde su formación, el CIP ha sostenido reuniones con diversas autoridades, con fines informativos sobre la situación en Palestina. Entre ellos, la Ministra Vocera de Gobierno, Sra. Camila Vallejo; la subsecretaria de Derechos Humanos, Sra. Daniela Quintanilla; el senador Sr. Francisco Chahuán, entre otros.
- **Exposición “Desde todos los Ríos a todos los Mares”:** El CIP financió parte de la exposición que fue exhibida en el Archivo Nacional entre el 19 de junio y el 19 de julio de 2024, en la cual se realizó un recorrido por la historia de la resistencia palestina y la solidaridad internacional, a través de obras de arte, gráficas y música realizadas en Palestina y en diversas partes del mundo.
- **Intervención con DelightLab en Torre Telefónica:** El 9 de octubre de 2024, y en conmemoración del año del genocidio en curso en Gaza, el CIP, junto con Delight Lab, intervinieron la Torre Telefónica por tres horas con mensajes que concientizaron sobre la crisis humanitaria en Palestina producto del asedio israelí.
- **Colaboración con Agrupación Judía Diana Aron:** Con el firme compromiso por la paz y la convivencia de ambos pueblos, el CIP ha realizado varias actividades junto a AJDA, una agrupación judía en Chile que critica las políticas de ocupación y apartheid israelí. Nuestro objetivo con esta alianza es contrarrestar la falsa narrativa sionista de que existe enemistad producto de nuestra religión y cultura con el pueblo judío.
- **Aparición en medios:** Consolidación semanal de columnas, cartas y artículos en BioBio, Cooperativa, El Ciudadano, La Voz de los que Sobran, La Tercera y El Desconcierto.



- **Podcast Café con Sandía:** El CIP es uno de los principales auspiciadores del podcast sobre cultura, historia y actualidad palestina, Café con Sandía, lo cual responde al compromiso del Centro con la promoción de nuestra realidad en el país.
- **Inserto en La Tercera:** Con el fin de concientizar sobre el genocidio en curso, el CIP publicó un inserto en La Tercera el 6 de octubre en conmemoración del primer año de esta nueva tragedia palestina.
- **Presentación en Colegio de Profesores:** El 26 de septiembre, el director del CIP, Dr. Luis Berr, y la directora de Contenidos, Stephanie Elías, presentaron en la jornada de formación para periodistas, en la que se entregó información esencial sobre la situación en Gaza desde distintas aristas.
- **Apoyo al proyecto Éxodo de la compañía de teatro La Mancha:** El Centro firmó una carta en apoyo al proyecto “Éxodo,” que La Mancha postuló al Fondart, donde se contará la historia de desplazamiento forzado de los palestinos.

Futuros proyectos

- **Exposición sobre el genocidio en Gaza:** El CIP está actualmente en la búsqueda de un espacio para exponer fotografías tomadas por profesionales en Gaza durante el genocidio de 2023 y 2024.
- **Formación de profesionales y estudiantes:** El CIP se encuentra en conversaciones con distintas instituciones educativas para ofrecer cursos, charlas y conversatorios sobre la temática palestina.
- **Programa de Entrevistas:** El CIP se encuentra desarrollando un canal en YouTube para lanzar un nuevo programa de entrevistas que brindará testimonio, análisis y conocimiento sobre la situación palestina.
- **Coordinación regional:** CIP se encuentra en proceso de concretar alianzas con distintas organizaciones palestinas tanto dentro del territorio nacional como en toda Latinoamérica, con el fin de aunar esfuerzos para el cumplimiento de nuestros objetivos.

Estudio de medios de comunicación

Se encuentra en proceso una investigación de narrativas en medios chilenos que permitan transparentar el uso de lenguaje deshumanizador cuando se refiere a los palestinos. Este reporte se está realizando con apoyo de organizaciones educativas y su fin es tanto concientizar a las audiencias como a los medios sobre esta práctica dañina a la ética periodística y que, a la vez, merma el derecho a la información de los ciudadanos chilenos.



Impacto Social en Chile

CIP tiene la firme convicción de que el tema palestino trasciende el Medio Oriente. Palestina es un reflejo de todos los pueblos oprimidos en el mundo, como también una trágica demostración de lo que ocurre cuando el Derecho Internacional no es aplicado. Por lo mismo es clave que los chilenos estén informados de esto, por un lado porque corresponde a los valores de nuestro país la defensa de los Derechos Humanos, y por otra para que los chilenos puedan estar atentos a las señales que podrían poner a nuestro país en peligro.

1. Educación y Desarrollo Comunitario:

- Talleres y Programas de Tutoría Derecho Internacional: Impartición de cursos, talleres y conversatorios gratuitos para formación de audiencias en derechos humanos y derecho internacional, con enfoque en palestina, y en segundo lugar Medio Oriente y el mundo.
- Talleres y Programas de Tutoría Medios de Comunicación: Las audiencias chilenas tienen derecho a recibir información fidedigna e imparcial, cosa que en la actualidad no se está cumpliendo. Nuestros cursos de narrativas mediáticas ayudan a los usuarios a identificar narrativas sesgadas para que tengan la información de exigir su derecho a informarse.
- Talleres y Programas de Tutoría cultura palestina y árabe: Considerando que los chilenos conviven con medio millón de palestinos y otros tantos miles de sirios y libaneses, es importante que se den instancias de intercambio cultural. CIP tiene la firme convicción de que el conocimiento y entendimiento de nuestra cultura ayuda a fortalecer lazos entre ambas comunidades, y a la vez enriquece la visión de mundo de ambos pueblos.

2. Apoyo a iniciativas culturales y educativas

- CIP apoya tanto en asesorías, patrocinio y económicamente proyectos que fomenten la cultura palestina, como también la difusión de nuestra historia y actualidad. Entre ellas podcasts como “Café con Sandía” y exposiciones tales como “De todos los ríos a todos los mares”

3. Conciencia Social y Educación

- Campañas de Concientización: Realizar campañas en medios y redes sociales, como también intervenciones urbanas autorizadas que concienticen la problemática palestina.

4. Transparencia y Rendición de Cuentas



- **Reportes de Sostenibilidad:** Publicar informes anuales sobre los avances CIP en relación a las metas y objetivos establecidos, incluyendo datos sobre el crecimiento en redes sociales, aparición en medios, presencia en espacios públicos tanto en Santiago como en regiones y asistencia a nuestros talleres.
- **Métricas de Evaluación:** Establecer indicadores claros para medir el éxito de las iniciativas de CIP y hacer ajustes basados en los resultados.

Integración Cultural y Migratoria

El concepto de favorecer la integración cultural y migratoria entre los pueblos chileno y palestino se basa en la idea de promover un entorno en el que diferentes culturas coexistan y se enriquezcan mutuamente. Esto se logra a través del conocimiento recíproco, mediante actividades de desarrollo personal y de la empatía.

Conocimiento Recíproco entre los pueblos

El conocimiento recíproco implica un intercambio de saberes, tradiciones y valores entre el pueblo chileno y el pueblo palestino residente en Chile. Esto se logra de la siguiente manera:

Programas Educativos: Promoción de talleres educativos de contenidos sobre diferentes culturas, historias y lenguas del pueblo Palestino, fomentando el respeto y la apreciación de la migración palestina dando a conocer los aportes que este pueblo ha aportado para el desarrollo de Chile.

Intercambios Culturales: Promover eventos donde los residentes palestinos puedan compartir su música, gastronomía, arte y costumbres, creando espacios de diálogo y aprendizaje en la comunidad.

Investigación y Documentación: Establecer proyectos de investigación que documenten y visibilicen las culturas migrantes Palestinas, dándoles un lugar en la narrativa colectiva.

Actividades de Desarrollo Personal

Las actividades de desarrollo personal son fundamentales para facilitar la integración del pueblo palestino en Chile. Estas incluyen:

Talleres de Habilidades: Ofrecer talleres sobre habilidades prácticas que sean útiles para la vida diaria, como idiomas, habilidades laborales y comunicación intercultural.

Mentoría y Acompañamiento: Crear programas de mentoría donde personas de la comunidad local apoyen a los migrantes en su adaptación y desarrollo personal.



Actividades Recreativas: Organizar eventos deportivos, artísticos o recreativos que promuevan la interacción entre diferentes grupos, fomentando la creación de lazos y amistades.

Empatía

La empatía es clave en el proceso de integración. Fomentarla se logra a través de:

Narrativas Personales: Facilitar espacios donde los palestinos migrantes puedan compartir sus historias y experiencias, ayudando a humanizar y desestigmatizar sus realidades.

Formación en Diversidad: Impartir talleres de formación en diversidad cultural y habilidades interculturales para que las comunidades locales comprendan mejor las realidades y desafíos de los migrantes.

Promoción de Valores Inclusivos: Incentivar una cultura de respeto y aceptación a través de campañas de sensibilización que aborden prejuicios y estereotipos.

Conclusión

Desde el 1 de marzo de 2024, el CIP ha construido una plataforma de difusión que, de manera orgánica, ha alcanzado miles de seguidores, en un crecimiento exponencial mes a mes. Nuestro calendario de publicaciones diarias mantiene a las audiencias informadas sobre los hechos en palestina, ofreciendo contexto y análisis. Además, compartimos contenido cultural e histórico que permite conocer una perspectiva diferente a la ofrecida por medios tradicionales.

En estos siete meses, hemos logrado una amplia presencia en medios escritos y digitales como El Desconcierto, El Ciudadano, La Voz de los que Sobran, BioBio, Cooperativa y La Tercera. Nuestras apariciones en estos y otros medios son ahora semanales.

Al mismo tiempo, nos hemos aliado con medios de comunicación como AJ+, donde creamos reportajes que son transmitidos por su plataforma, que cuenta con 437 mil seguidores.

El CIP apoya distintas actividades y proyectos que promueven la cultura e historia palestina, incluyendo el podcast Café con Sandía y colaboraciones culturales como las realizadas con Delight Lab.

Uno de los mayores desafíos es contrarrestar la narrativa falsa sobre palestina, su gente y su cultura. Hemos persistido en abrir espacios en medios para combatir esta problemática.



EVENTOS FOTOGRAFICOS:

Charla CIP colegio de
periodistas sobre la
deshumanización de los
palestinos en los medios de
comunicación





Expo que el CIP apoyó con financiamiento





El 7 de mayo se lanzó el podcast “Café con Sandía”, un espacio que creado para hablar de todo lo relacionado con [#Palestina](#). Buscan ser un espacio donde la gente común y corriente pueda conocer, informarse y sentirse comprendida.

👉 Lee aquí: acesse.dev/OFmk8



19:01 · 06 jun 24 · 1.509 Visualizaciones

Conmemoración 1 año de genocidio intervención torre telefónica con DelightLab





El 27 de septiembre de 2024, Reunión con la Subsecretaria de Derechos Humanos, Sra. Daniela Quintanilla Mateff, en el encuentro presentamos formalmente nuestro trabajo como institución y expresamos nuestro profundo agradecimiento por el compromiso firme del gobierno del Presidente Gabriel Boric en la defensa de los derechos humanos, particularmente con Palestina.





El 25 de Septiembre 2024, El CIP junto con la agrupación Judía Diana Aron, entregaron carta a la Ministra Vocera de Gobierno, en la que expresan su apoyo y agradecimiento al Presidente Gabriel Boric y al Gobierno de Chile por su postura y acciones para detener el asedio en Gaza.



El 17 de Marzo de 2024, Algunas postales de la multitudinaria marcha por el Pueblo Palestino





Inserto en la tercera conmemoración del genocidio, octubre 2024

UN AÑO DE GENOCIDIO EN GAZA ¿Y SI FUERA TU HIJA?



9 de octubre barrio Al-Zaytoun, Franja de Gaza. Padre clama al cielo por su hija asesinada tras bombardeo israelí en su casa. (Fotografía de Belal Khaled/AFP)



28 de diciembre 2023, Khan Yunis "Llévate estas galletas al cielo" Un padre fue a comprar galletas para su hijo. Cuando regresó lo encontró asesinado y amortajado, junto con su esposa. Un misil israelí fue lanzado contra la casa donde se refugiaban, en la ciudad de Khan Yunis. En la fotografía, este padre le besa los pies a su hijo a modo de despedida. (Fotografía de Belal Khaled/AFP)

Desde el 7 de octubre de 2023, Israel ha lanzado de forma indiscriminada sobre Gaza **85 mil toneladas de explosivos**, equivalente a seis veces la potencia de la bomba nuclear lanzada sobre Hiroshima en 1945. Cerca de 42 mil palestinos masacrados han sido identificados y alrededor de 100 mil han resultado heridos. La revista científica británica The Lancet, estima que la cifra real debería alcanzar al menos los 180 mil muertos.

LA MAYOR CIFRA DE NIÑOS AMPUTADOS EN LA HISTORIA



28 de diciembre 2023, Rafah (Fotografía de Arifat Barbakhi/Routers)

Eman Al-Kholi es una de los miles de niños y niñas víctimas que resultaron con al menos una de sus extremidades amputadas. El ataque israelí asesinó a sus padres dejándola huérfana. (Fotografía de Arifat Barbakhi/Routers)

Desde el 7 de octubre, alrededor de **18 mil niños han sido asesinados por los ataques de Israel**. Save the Children afirma que se trata de la cifra más alta registrada, entre todos los conflictos bélicos del mundo en lo que va de este siglo.

UNICEF estimó en enero que alrededor de 1.000 niños habían perdido una o ambas piernas, **es el mayor número de amputados pe-
 legros en la historia**. Producto de los constantes bombardeos a
 civiles y el bloqueo de suministros médicos por parte de Israel.

MATAR DE HAMBRE, LA NUEVA ARMA DE GUERRA ISRAELÍ



Gaza, febrero 2024 (Fotografía de Belal Khaled/AFP)

Al mes de junio de 2024, el 96% de las personas en Gaza enfrentan una grave escasez de alimentos, y alrededor de medio millón de personas sufren de inanición, producto del bloqueo israelí.

LOS SIONISTAS, QUE DURANTE 80 AÑOS HAN UTILIZADO LA TRAGEDIA DEL HOLOCAUSTO COMO JUSTIFICACIÓN DE SUS CRÍMENES CONTRA EL PUEBLO PALESTINO, CON ESTE GENOCIDIO HAN LOGRADO SUPERAR AMPLIAMENTE EL NIVEL DE CRUELDAD E INHUMANIDAD QUE REPUDIABAN. IRÓNICAMENTE, SE HAN CONVERTIDO EN EL VERDUGO QUE TANTO ODIABAN.

CENTRO DE INFORMACIÓN PALESTINA
C I P
